

Minsal refuerza la prevención ante nueva cepa de viruela del mono

La OMS declaró emergencia por peligroso brote. Ayer se detectaron 5 casos en Argentina. “Es cosa de tiempo” para que aparezca en Chile, advierte médico.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

El ministerio de Salud anunció esta semana que, tras la nueva declaración de emergencia de salud pública mundial que realizó la Organización Mundial de la Salud (OMS) por un brote de Mpox (o viruela del mono) en África, con una cepa más letal que la del 2022, aumentará los mensajes preventivos relacionados a esta enfermedad.

“El Minsal aumentará los mensajes preventivos de cómo se transmite esta viruela del mono y cuáles son las conductas en las que se debe tener precaución, de manera de reducir el riesgo de transmisión”, expresó la ministra Ximena Aguilera al respecto.

“Como país”, agregó, “somos el primero que incorporó la vacuna para la viruela del mono dentro de esta región del mundo y todavía disponemos de esa vacuna y seguimos aplicándola como medida de precaución”.

En nuestro país aún no se han registrado casos de la nueva y más peligrosa cepa de Mpox, “clado 1b”, pero ya se han detectado casos fuera de África: por ejemplo, en Suecia y, hace algunas horas, en Argentina (ver recuadro).

CARACTERÍSTICAS

El doctor Ignacio de la Torre, presidente del Colegio Médico de Valparaíso, señaló que “el problema con el contagio de esta viruela es que se puede producir por contacto de una persona que tiene lesiones y puede contagiar a una persona que no las tiene por compartir la ropa u otros materiales que



LA VACUNA PARA COMBATIR ESTA INFECCIÓN ESTÁ DISPONIBLE EN TERRITORIO NACIONAL.

PRIMER CASO FUERA DE ÁFRICA

Este jueves, Suecia informó su primer caso de la infección Mpox y con ello se confirma el primer caso fuera de África, justo en el contexto de la alerta emitida por la OMS. Solo horas más tarde, los casos comenzaron a reportarse en Latinoamérica: el ministerio de Salud de Argentina anunció ayer que hay al menos cinco casos confirmados de este virus en el país vecino.

podrían estar contaminados de la persona que está enferma”.

Asimismo, “aunque la mayoría de las personas tienen cuadros leves caracterizados por las lesiones cutáneas, muy parecidas a las de la peste cristal, pero que además se acompañan del aumento del volumen de los ganglios, dolores de cabeza y compromiso del estado general”, ya se han “registrado casos graves e incluso muertes, alcanzando a un 3 a un 5% a las personas que padecen esta enfermedad, al menos en los casos que se han descrito en África”.

Finalmente, recalcando la importancia de la prevención y de la notifi-

cación de los casos con el objetivo de monitorear el panorama, De la Torre señaló que “en un mundo globalizado como el nuestro”, cuando empiezan a aumentar estos casos en alguna parte del mundo, “es cosa de tiempo” para que “tengamos los primeros casos en Chile y por supuesto, que esos casos una vez que ya están im-

portados pueden empezar a contagiar a otras personas aquí, en nuestra comunidad”.

CIFRAS EN CHILE

Según cifras del ministerio de Salud, desde el 10 de junio del 2022 (fecha de la primera alerta) al 30 de junio del presente año, se han registrado 1.481 casos de viruela del mono, divididos en 1.455 confirmados por laboratorio y 26 clasificados como casos probables.

Del total de casos, 401 fueron hospitalizados y tres fallecieron entre noviembre del 2022 y mayo del 2023.

Según el informe, entre enero y junio del 2024, se han confirmado seis casos aislados, cuatro de ellos importados (ninguno en la Región de Valparaíso).

Sobre otra de las características de este panorama nacional, cabe señalar que en el 98% de los casos son hombres, los que presentan una mediana de edad de 34 años. ☺

3 personas han fallecido en nuestro país por Mpox según cifras Minsal. Esto entre los años 2022 y 2023.